
様式第３号（第１１条第２項関係） 

議 事 概 要 書 

             

令和４年度第 1 回玉野市史編さん委員会 会議録 

 

開 催 日 時 令和４年８月３日（水）14：00～15：40 

開 催 場 所 玉野市役所 特別会議室 

出 席 委 員 市史編さん委員会委員 委員長他７名 

事務局出席者 教育長、事務局５名 

傍 聴 の 可 否 

(非公開の理由) 
可 

傍 聴 人 数 なし 

 

 

 

 

 

 

審 議 概 要 

 

 

 

 

１ 開会 

  委員委嘱 

  市長挨拶 

２ 委員自己紹介 

３ 委員長・副委員長選出 

  委員長に中村良平委員、副委員長に小柳智裕委員を選出 

４ 委員長挨拶 

５ 説明 

  市史編さんの事業概要について 

  （事務局より説明） 

 （委員）  『玉野市史』刊行前の昭和３１年に玉野についての歴史文

を出している。その際は、神社仏閣を大々的に評価してい

る。新たな市史では、方針はどうなるのか。 

  （事務局） 基本的に昭和４５年までの『玉野市史』を引き継いだ形の

通史を考えている。 

（委員）  『玉野市史  続編』に神社仏閣の記載はある。今回の編さ

んでは、その後からの文化財発掘等の経過をまとめる項目

として取りあげるのも良い。 

６ 協議 

（１）基本方針（案）について 

（事務局より説明） 

 （委員）  編さん終了後、以前は玉野市の佛具等の展覧会の催しがあ

り、多くの観客を動員した。以前のような大々的な企画は

考えているか。 

 （事務局） 新たな展覧会等は具体的には考えていない。ＨＰ等にての

お知らせや広報紙等で市史編さん進捗状況を掲載するなど

ＰＲを考えている。 

 

（委員）  子どもたちにも分かりやすいように、別に子ども向けの冊

子を作成するなど市史への導入になるものがあれば良いと



思う。 

玉野市の公式チャンネルでは、最近、玉野市歌が掲載され

た。そういったものを活用して楽しく玉野市のことを思い

出すようなものを考えても良い。玉野市に興味を持っても

らえるようにしたら良い。 

 （事務局） 分かりやすくというのは大前提であり、最近の市史の発刊

でいうと他自治体の市史等を参考にしていく必要がある。 

また、子どもたちや一般向けに概要のようなものを作成し

てはという意見を他にもいただいている。予算等の都合も

あるが、編さん委員会で検討していきたい。 

（委員）  小学生向けには、社会科の副読本『わたしたちの玉野』を

作成している。そこに玉野市史の続編データを入れ込むな

ども考えられる。先生方の負担もあるがいくつかの効果的

な方法があると思う。 

  （委員）  子どもたち向けの資料等について、今ある情報をアップデ

ートする方法も有効であると伺った。とても良いことであ

り、委員の間でこのような有益な情報を共有していきたい。 

 

  （委員）  最近発刊された市史は、グラフや写真等を使い分かりやす

くなっている。昔の市史は、関心のある方は読み込むが、

関心の無い方には難しいものであった。見やすいグラフ等

を入れて分かりやすくしたら良いと思う。 

 （委員）  最近発刊の市史は読みやすく、Ａ４カラーの体裁もある。

一方で今年発刊でも、伝統的な体裁で重々しい市史もあり

様々だ。他県では、地域の総合計画と合わせてカラーで作

成している例もある。いわゆる上製本の体裁で作成するの

か、カラーのものを作るのかも考えていっても良いと思う。 

 

 （委員）  他市では広報紙で年に４回文化財を紹介する記事を掲載し

ている。市の広報紙のような媒体を利用して玉野の歴史と

して残していくのも良いのではないだろうか。デジタルで

保管することも考えたら良い。 

 

 （委員）  成果物のＰＤＦ化について、既刊の『玉野市史』等は、文

献解読時の文字誤読も見受けられるため、デジタル化にす

る際は注意が必要である。書籍本としてまだ残数があるた

めデータで残す必要がないのではないか。 

（委員）  正しく書かれている内容が大半であろうし、そこは後世に

繋げていく必要がある。明らかに間違っている部分につい

ては削除する等が必要でそれらを明らかにしてはどうか。 

（委員）  ＰＤＦで公開する以上は、内容を訂正していくべきではな

いか。 

（事務局） 今後の訂正等については、今回の市史編さんの続編とは別

に事務局にて検討していく。 

（委員）  内容訂正については、かなりの年月がかかるため、事務局

にて今後検討してもらうということで良いと思う。 



 

（２）今後のスケジュール（予定）について 

   （事務局より説明） 

 

 （３）その他 

（委員）  今の段階で資料収集の予定があれば教えて欲しい。 

（事務局） 市役所内でいうと、広報紙等、特に広報部門が保管してい

る写真の整理が必要だと考えている。 

（委員）  昭和４０年代となると、写真やデータ等の史料が多くある。 

 

（委員）  編さん執筆業務を委託に出すことについて、実績のある事

業者はいると思うが、誰からも応募がないことは考えられ

るか。 

（事務局） その可能性はあるが、おそらく何社か応募があると思う。 

  

（委員）  次回の会議予定は、３月頃だがそれまでに何か声をかける

等しておいた方がよいか。 

（事務局） 仕事としてはないが、ご近所等に市史を編さんすることを

声かけして広めてもらえると助かる。契約事業者が決定し

たら、委員の皆さまにご報告をさせてもらう。 

 

７ 閉会 

 

特 記 事 項 無 

事 務 局 

玉野市教育委員会社会教育課 

電話 0863－32－5577 

FAX  0863－32－1329 

 


